



El busto de Juan Carlos I en una caja de cartón tras ser retirado del salón de plenos del Ayuntamiento de Barcelona. / MASSIMILIANO MINOCRI

Chile reabre uno de los peores crímenes de la dictadura

ROCÍO MONTES, Santiago

La confesión de un antiguo soldado ha permitido a la justicia chilena reabrir casi tres décadas después uno de los peores actos de represión de la dictadura de Augusto Pinochet: el fotógrafo Rodrigo Rojas Denegri, de 19 años, resultó muerto y la universitaria Carmen Gloria Quintana, de 18, gravemente herida, al ser quemados con gasolina tras participar en protestas contra el régimen en 1986. El fin de un pacto de silencio para encubrir a los responsables del crimen ha permitido detener a siete miembros retirados del Ejército. **PÁGINA 9**

Barcelona retira el busto de Juan Carlos I y revisa los símbolos monárquicos

Felipe VI advierte a Mas de que “el respeto a la ley no es ni debe ser una mera formalidad ni una alternativa”

CLARA BLANCHAR / CARLES GELI
Barcelona

El Ayuntamiento de Barcelona, que preside Ada Colau, ordenó ayer la retirada del busto de Juan Carlos I que se encuentra en el salón de plenos del Consistorio. La decisión se ha adoptado en el marco de una revisión de la iconografía monárquica en la capital catalana impulsada por el equipo de Colau. La retirada coincidió con la visita de Felipe VI en la ciu-

dad, con motivo de la entrega de los despachos judiciales, un acto en el que también participaron la alcaldesa y el presidente de la Generalitat, Artur Mas. Allí, el Monarca recordó que “el respeto a la ley no puede ser una alternativa”.

El inventario de la simbología monárquica incluirá todo tipo

de emblemas y nomenclatura de Barcelona, cuestionando el nombre de la propia sala de plenos, bautizada como Salón de la Reina Regente o la plaza de Joan Carles I.

Desde el Ayuntamiento alegan que el busto del anterior Monarca supone una anomalía, ya que la ley exige que en los salones de plenos haya una representación del jefe del Estado, que ahora es Felipe VI. **PÁGINAS 16 Y 17**

EDITORIAL

El papel del Rey

PÁGINA 12

El cartel de Sinaloa está más extendido que las mayores multinacionales mexicanas

El Chapo, Sociedad Ilimitada

V. CALDERÓN / D. M. PÉREZ
México

Si el cartel de Sinaloa —dirigido hasta su captura el año pasado por Joaquín *El Chapo* Guzmán, ahora fugado— fuera una empresa, tendría más delegaciones que cualquier compañía mexicana. Tiene presencia en 17 Estados mexicanos y en 54 países. El cartel de Sinaloa permanece fiel

al tráfico de drogas. Es líder indiscutible en el mercado de Estados Unidos, donde sus ventas rondan los 3.000 millones de dólares anuales.

La organización funciona mediante grupos criminales, que generan lealtades y captan talento para construir túneles o elaborar droga, y productores de cocaína en América Latina. **PÁGINA 7**



Aerolíneas Argentinas cancela vuelos en plenas vacaciones

Más de 24.000 pasajeros afectados en los últimos siete días

A. REBOSSIO, Buenos Aires

La compañía estatal Aerolíneas Argentinas ha cancelado 242 vuelos en los últimos siete días coincidiendo con las vacaciones del invierno austral. Unos 24.000 pasajeros se ven afectados. La compañía habla de vuelos “postergados” por causas meteorológicas, pero otros atribuyen las cancelaciones a la mala planificación del trabajo de la plantilla.

El alcalde de Buenos Aires, Mauricio Macri, responsabilizó a los jóvenes kirchneristas de La Cámpora por carecer de experiencia en la gestión. **PÁGINA 8**

El aumento del desempleo agrava la crisis brasileña

FELIPE BETIM, São Paulo

La crisis política y económica de Brasil se agrava cada día. El desempleo alcanzó en junio el 6,9%, la peor cifra desde 2010, según datos oficiales. Al tiempo, la popularidad de la presidenta, Dilma Rousseff, se hunde en las encuestas: solo 7,7% de los ciudadanos aprueban la gestión de su Gobierno. El FMI vaticina para este año una caída del PIB de un 1,5% y la inflación anual llega ya al 8,9%. **PÁGINA 9**

ADEMÁS

El grupo japonés Nikkei compra el 'Financial Times'

El grupo editorial japonés Nikkei adquirió ayer el diario *Financial Times* por más de 1.300 millones de dólares. **P38**



México-Jamaica, polémica final de la Copa Oro **P31**

El portugués pide tener su propia identidad **P26**

Froome controla a Nairo Quintana y a Contador **P29**